



La economía en el 2014; dónde invertir y cómo hacer rendir el dinero

MEXICALI, Baja California(PH) La mejor inversión de los aguinaldos y recursos adicionales que se reciben en diciembre, es el pago de deudas, reducción de cuentas bancarias, y en inversiones con tasas de interés que supere ampliamente el 4% anualizado.

Dichos consejos fueron explicados por el economista Roberto Valero Berrospe, quien destacó que el dólar americano dejó de ser una moneda de refugio o inversión, y solo para uso como producto.

El contexto

Valero Berrospe comentó que el año entrante será inédito en la economía fronteriza por el aumento del IVA en 5 puntos porcentuales, que impactará directamente en los costos de bienes y servicios.

Entre los sectores que desglosó por afectación del alza al IVA, se encuentran los hoteles, restaurantes, el predial, servicios de control vehicular, el pago en el recibo del agua, teléfono y televisión restringida, entre otros.

Puntualizó que el gobierno del estado contempla implementar medidas para amortiguar el impacto, sin que hasta el momento sean anunciados; "no se puede esperar a conocerlos, hay que tomar medidas, y no hacer dispendio".

Además en el 2014 el ambiente económico global refiere que será difícil, aunado a una economía mexicana en proceso de desaceleración, y explicó que el primer semestre será difícil para México.

"El empleo no crecerá a los niveles que venía creciendo en los últimos años, aunque era modesto, pero se puede contraer al arrancar el año", dijo.

¿Qué hacer?

"Hay que administrar las deudas, es el principal consejo", refirió el economista, quien explicó que con los incrementos, se afectará los ingresos en la clase media, e incluso en algunos se elevará el pago del Impuestos Sobre la Renta (ISR) hasta en 2 puntos porcentuales.

"Habrán más egresos, y eso complicará el manejo de los hogares en Baja California en general, por eso es buen momento para liquidar deudas e ingresar el año con el menor número de dudas", detalló.

A las personas que no tengan deudas, les aconsejó el economista, a contraer la cantidad de cuentas bancarias, para tener mayor control y administración de cada una de ellas, por la implementación de la discrepancia fiscal.

Valero Berrospe detalló que los bancos tendrán mayor fiscalización en los ingresos y egresos de las cuentas, y podrá la Secretaría de Hacienda y Crédito Público solicitar rendición de los montos.

"Hay que tener control financiero, si se tienen varias cuentas, hacienda puede pedir cuentas por el dinero que se deposita en las tarjetas, se puede pedir cuentas por pagos fuertes..."

"...Hay quienes tienen diversificados el ahorro, pero es mejor tener menos cuentas, es porque la SHCP busca a los informales, pero los informales seguramente cerrarán las cuentas, lo mejor es tener pocas cuentas abiertas pero bien controladas", puntualizó.

¿Dónde invertir?

Roberto Valero Berrospe explicó que el dólar ha dejado desde hace tres años, de ser una moneda de inversión, al igual que el euro por su probable disminución de costo para el año entrante.

Explicó que algunos inversionistas han optado por metales como el oro y la plata, o en su caso en acciones pero a largo plazo.

La mejora en la calificación de Standard & Poor's para México, podría permitir que los inversionistas en economías de países emergentes, opten por mantener parte de su capital invertido en el país.

Pero para el 2014 la volatilidad permanece, y se registra un primer trimestre incierto, donde se debe de revisar incrementos adicionales, como en los alimentos.

Aunque no fueron gravados directamente con el IVA, los fertilizantes sufrieron el incremento del IVA y en consecuencia algunos alimentos elevarán sus precios al consumidor.

"La planeación del gasto es vital, para no tener sobresaltos durante el primer trimestre del año", aconsejó Valero Berrospe.